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Jahresbericht 2023 
Das vergangene Vereinsjahr hatte (einmal mehr) einige Überraschungen 
geboten. Als Willi Läderach anfragte, ob der Polygon die Abfallentsorgung 
beim Internationalen Motocross übernehmen will, nahm ich das (blauäugig 
und hoffnungsvoll wie ich bin) als Hinweis, dass es mit dem Trainingsplatz 
am Schützenweg gut kommen wird. Aber im März wurde ich aufs Amt für Bau- 
und Liegenschaften bestellt, wo mir mitgeteilt wurde, dass wir definitiv 
vom Schützenweg wegmüssen. Die Begründung: Falls wir durch ein «Ereignis» 
ins Nirvana spediert würden, würde das pro Mensch mit CHF 20 Mio. zu Buche 
schlagen. Das wäre natürlich viel Geld und ein solches Risiko könne 
unmöglich eingegangen werden. 
Als Alternative wurde uns der vorgängige Platz auf dem Alten Eisfeld 
angeboten. Es war für mich klar, dass wir nur mit einem angepassten 
Vertrag zurück gehen und ein solcher konnte auch erreicht werden. Die 
Trainingszeiten gelten nun von morgens bis abends – ausgenommen Sonn- und 
Feiertage. Das ermöglicht ein regelmässiges Training und ist eine ganz 
passable Lösung. 
Am 1. April zügelten wir die Scheiben und staunten nicht schlecht, als wir 
das Trainingsgelände erblickten. Im nördlichen Bereich war die oberste 
Erdschicht weggebaggert und an deren Stelle Aushubmaterial der Sanierung 
der Ulmenstrasse aufgetürmt. Wie sich herausstellte, hatte die 
Kommunikation zwischen dem Amt «Hochbau und Stadtplanung» (1. Stock 
Schlossmühlestrasse 7) und dem Amt «Tiefbau und Verkehr» (2. Stock 
Schlossmühlestrasse 7) nicht geklappt! 

  
Weil das Frühjahr sehr verregnet war, kamen die Vernünftigen mit 
Gummistiefeln ins Training. 
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Es dauerte eine Weile, bis die neue Regelung auch von allen «Anliegern» 
begriffen wurde. 
Bei dem Termin auf dem Amt wurde ich darauf aufmerksam gemacht, dass wir  
uns unbedingt als Pioniere der Stadtkaserne melden sollen. Das habe ich – 
sobald die Seite aufgeschaltet war – erledigt. Bei einer Begehung anfangs 
Mai konnte ich alle Räumlichkeiten begutachten und drei Räume wären für 
uns geeignet. Bei weiteren Zusammenkünften stellte ich fest, dass unser 
Raumwunsch kaum mit dem einer anderen Gruppierung kollidiert. Darum hoffe 
und erwarte ich, dass es klappen wird. Durch die Rückweisung des Budgets 
für das Jahr 2024 (durch die Liberalen und die SVP) wird es aber sicher zu 
Verzögerungen kommen. Und die Feuerpolizei könnte uns auch noch ein Strich 
durch die Rechnung machen. 
Die Teilnahme an Turnieren hat in diesem Jahr etwas nachgelassen. Zum Teil 
ist das auf Verletzungspech (Tom, Roger und Markus) zurückzuführen. 
Trotzdem konnten sich Bogenziehende des Polygons verschiedentlich aufs 
Treppchen stellen, dem BC Aufmerksamkeit verschaffen und sich feiern 
lassen. 
Die Trainerinnen und Trainer organisieren – neben ihrem unermüdlichen 
Einsatz für die Kinder und Jugendlichen – für die Erwachsenen einige 
Spezialtrainings. Das Angebot fand Anklang und wirkte sich sicher positiv 
auf die 3D-Saison aus. 

8.1.2023 
Alaska Turnier in Augst. Sechs 
Polygoner:innen nehmen teil. 
[Patrizia 1.AFHB, Jan 2.AMHB, 
Marvin 2.YAMBH-R] 

11.1.2023 
Willy Läderach fragt den BC, ob wir die 
Entsorgung an Ostern beim MXGP 
übernehmen.    

20.1.2023 
Jahresversammlung des Polygons im Schützenhaus. 24 Teilnehmende werden vom 
Präsidenten etwas in die Irre geführt – die Kommunikation mit Babu ist 
nicht immer ganz einfach. Dem Einsatz beim Motocross wird zugestimmt und 
ein schöner Batzen wird in die Vereinskasse kommen.   

21.1.2023 
FAAS-Jahresversammlung in Sursee. Die Teilnehmenden geben dem Vorstand des 
FAAS die Zustimmung zur Weiterarbeit an der Zusammenführung mit dem SA. 

8.2.2023 
Das Frauenfelder-Blättli berichtet, dass Zwischennutzer für die 
Stadtkaserne gesucht werden. Umgehend wird ein kurzes Dokument erstellt, 
unter den Arm geklemmt und aufs Bau- und Liegenschaftsamt spediert. Herr 
Anneler hat schon am selben Nachmittag Zeit und präsentiert sich als dem 
BC sehr zugewandt. Er zeigt ein Foto eines Schlafsaals in der Stadtkaserne 
und die entsprechenden Pläne (13×23 m). Gut möglich, dass der Polygon im 
kommenden Jahr in der Stadtkaserne einen Indoor-Trainingsraum bekommt. 
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14.2.23 
Der Thurgauer Regierungsrat beantragt in der Botschaft an den Grossen Rat, 
dass der Paragraf 13a ersatzlos gestrichen wird. Wenn nicht etwas sehr 
Schräges passiert, kann hoffentlich bald wieder im Thurgauer Wald der 
Bogen gezogen werden und der Polygon das 3D-Turnier wieder aufleben 
lassen.   

25./26.2.2023 
Das Indoor-Turnier des Polygon ist auch 2023 ein sehr gelungener Event und 
viele Teilnehmende bekunden Lob. Dank dem Engagement von rund einem 
Dutzend Polygoner:innen gelingt eine reibungslose Veranstaltung und es 
erfüllt mich mit grossem Stolz, wie gearbeitet wird.  

 

14.3.2023 
Termin auf dem Bauamt. Christoph Anneler teilt mit, dass wir aufgrund der 
Risikoanalyse den Platz verlassen müssen. Er bietet das Alte Eisfeld an, 
bis wir ins Galgenholz zügeln können. Dieser Schiessplatz soll aufgehoben 
und die Vereinigten Schützen Langdorf-Kurzdorf mit den Stadtschützen 
zusammengeführt werden. 

27.3.2023 
Dank unserer Trainercrew ist der BC Polygon im Rahmen des Ferienpasses 
dabei. Ihnen gilt ein grosser Dank. Ihr Einsatz ist einfach grossartig, 
denn der Aufwand, den sie betreiben, um sicherzustellen, dass die 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer eine tolle Zeit haben, ist beträchtlich. 
Mit der Teilnahme am Ferienpass machen sie 
beste Werbung für den Bogenclub Polygon. 

4./5.3.2023 
Fünf Polygoner:innen nehmen an der Indoor-SM 
in Wil teil. [Flurina: 1.JFTR, Patrizia 1. 
AFHB] 

7.4.2023 
Sechs Polygoner:innen fahren nach Bern Forst 
ans 3D-Turnier. [André: 1. AMHB] 
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5.–12.4.2023 
Der Helfereinsatz beim Motocross dauert nicht zwei, sondern acht Tage. 
Zuerst muss aufgebaut und verteilt werden und nach der Veranstaltung, wenn 
für die meisten Polygoner:innen wieder Lohnarbeit angesagt ist, muss 
gereinigt und entsorgt werden. Damit ist der Pensionär etwas überfordert. 
Es wird darum keine Wiederholung geben. 

30.4.2023 
Einladungsturnier GaWe in Niederhelfenswil mit einem Teilnehmer. 

18.5.2023 
Pfingstferienbeginn mit dem Fluonalp-3D-Turnier. Die vier vom Polygon 
kämpfen sich durch Schnee und Nebel. Wegen der begrenzten Sicht wird vom 
Jugendpflock aus geschossen. [Patrizia 1.AFHB/AFLB] 

27./28.5.2023 
13 Polygoner:innen sind in Sur En dabei und wie jedes Jahr herrscht gute 
Stimmung. [Patrizia 2.AFHB/AFLB, André 2. & Michi 3. AMHB/AMLB, Flurina 
1., Annika 2. & Madleina 3.Juniorinnen] 

   

11.6.2023  
Das 3D-Turnier «Grüenbödeli» des BC Davos wird von acht Polygoner:innen 
besucht. [André 2.AMHB, Jasmin 2. & Patrizia 3.AFHB, 
Annika 3.Junior:innen] 

25.6.2023 
Das 3D-Turnier Weiler-Höri findet auf «unserem» Heimparcours statt. 
Schade, dass nur drei Polygoner:innen teilnehmen [Jan 3.AMHB]. 

1./2.7.2023 
Spezialtrainingswochenende in Donaueschingen mit elf Teilnehmenden. Da 
sich Roger beim Bowhunter-Challenge gröber verletzt hat, wird der Event 
von Patrizia alleine geleitet. An dieser Stelle herzlichen Dank! Samstag 
und Sonntag werden zwei Runden paarweise geschossen – jeweils eine 
Beobachterin und eine Schützin. 

12.8.2023 
Das Robin-Hood-Turnier in Fatschel besuchen acht Polygoner:innen – zum 
Teil hübsch verkleidet. [Annika 1. & Marvin 2. Jugend, Patrizia 2. & 
Sybille 3.Damen] 
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August 2023 
Der Präsident baut für die Sommermeisterschaften am Schützenweg einen 
Parcours mit 20 Targets auf. 
Es macht Spass, wenn man schnell mal eine 3D-Runde machen kann. Ich hoffe, 
dass wir das bald rund ums Jahr können … 
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27.8.2023 
Das zweitägige 3D-Turnier Reusstal des BSCWB Bremgarten besuchen fünf 
Polygoner:innen. [André 3. LB!] 

2./3.9.2023 
Die 3D-SM findet in Bernhardzell statt und ist von den Ostschweizer 
Bogenschützen St. Gallen ganz hervorragend organisiert worden. Vierzehn 
Polygoner:innen nehmen daran teil und fünf erreichen einen Podestplatz. 
[Annika 1. & Madleina 3. JFTR, Jasmin 1. AFHB, Marvin 1. YAMBHR, 
Markus 2. SMBHR] 

   

 

 

10.9.2023 
Nur ein Polygoner besucht das Hardcore in Augst – aber mit Erfolg. 
[Markus: 1. SMBH-R] 

16./17.9.2023 
Sechs Teilnehmende vom Polygon besuchen das zweitägige 3D-Turnier in 
Fatschel. Einfach ein schöner Ort und immer ein cooles Turnier. 
[Jasmin: 1. & Patrizia: 2.AFHB, Annika 1.JFTR]  
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8.10.2023 
Rossa sollte unbedingt in den persönlichen Turnierkalender geschrieben 
werden. Es ist ein wunderschönes Turnier mit südländischem Flair. Die fünf 
Polygoner:innen die dies dieses Jahr gemacht haben, bereuen es nicht. 
[Jasmin 2. AFHB] 

28.10.2023 
Der Vereinsausflug findet auch dieses Jahr sehr spät statt. 
Nichtsdestotrotz fahren sechzehn Polygoner:innen nach Eigeltingen und 
schiessen die Runde. Danach gibt es einen urchigen Znacht im Gasthof. 

 

4./5.10.2023 
Das folgende Wochenende verbringen die Members im Fürstlichen Bogensport-
Zentrum in Bad Waldsee. Am Samstag und am Sonntag machen wir die 
Waldrunde. Danach lassen wir unsere Pfeile kreuz und quer im 
Wiesenparcours fliegen. Das ist möglich (aber nicht regelkonform!), weil 
das Wetter garstig ist und sich keine weitere Seele auf dem Platz 
befindet. Trotz Wind und Regen geniessen wir es sehr. 

5.12.2023 
Das zweite Chlaus-Waldfondue-Schiessen findet stimmungsvoll bei Schnee 
statt und lockt sechzehn Polygoner:innen hinter dem Ofen hervor. 

31.12.2023 
Das Parlament hat bis zum heutigen Tag die Waldgesetz-Revision behandelt.  

Letzte Worte 
Zum Jahresabschluss möchte ich mich bei allen bedanken, die sich ab und zu 
im Training blicken liessen, die danach bei Babu auch noch ein Getränk 
genossen und sich bei Events und Arbeitseinsätzen engagierten. Nur dank 
euch haben wir im Polygon eine so prima Stimmung (worum wir von vielen 
Clubs beneidet werden). Ich hoffe weiterhin auf eure Unterstützung und 
euren Enthusiasmus. 
Besten Dank 

 
Markus Dreher 
Präsident BC Polygon  
Frauenfeld, Januar 2024 


